



Universidad del Sureste
Licenciatura en Medicina Humana

Nombre de la alumna: Victoria Belén de la Cruz Escobar

Nombre del profesor: Lic. Gladis Adilene Hernández López

Nombre del trabajo: "Super nota: Guía descriptiva para la elaboración de protocolos de investigación"

Materia: Metodología de la investigación I

Grado: 7°

Grupo: "A"

¿COMO SE ELABORA UN PROTOCOLO DE INVESTIGACIÓN?

Un protocolo se refiere originalmente a un resumen adherido, como primera hoja, a un libro de actas. Relativo a una investigación, y conceptualizado como documento antecedente a ésta, puede entenderse como un proyecto donde se especifican los elementos que resulta necesario para abordar el estudio de un fenómeno específico de la realidad

¿QUÉ REPRESENTA?

Representan una guía de condiciones que debemos contemplar y de acciones a efectuar para conocer la situación del fenómeno en cuestión

¿QUÉ ANTECEDE?

Es un documento que antecede a la investigación y que se presenta ante las instituciones de investigación o educativas para dar a conocer los aspectos del estudio que pretendemos, a fin de que sean evaluadas la pertinencia y relevancia del mismo

Apartado 1. Datos de identificación

Destinado a proporcionar la información que identifique tanto a la investigación propuesta como a la(s) persona(s) que la pretende(n) realizar.

- a) Respecto al (os) participante(s):
- Nombre y datos informativos del(los) responsable (s) de la investigación
 - Nombre y datos de los colaboradores
 - Nombre de la institución a la que pertenece y papel desempeñado
- Nombre de la institución que lo respalda
- b) En cuanto al proyecto
- Nombre del proyecto, no exceder de 20 palabras
 - Fecha de inscripción del protocolo, así como aquellas contempladas de inicio y término del estudio
 - Tipología de la investigación

Apartado 4. Marco teórico

Marco: Se entienden los límites que se establecen para un fenómeno específicos, en un trabajo de investigación

Una de las primeras preguntas que podemos hacernos cuando iniciamos una pesquisa es ¿En qué teorías y estudios previos me baso para realizar la investigación? A efectos de responderla, debemos indicar aquí las corrientes o enfoques teóricos (Marco Teórico) y los resultados de investigaciones previas sobre el mismo objeto de estudio (Marco Referencial), que se van a analizar y que servirán de base para desarrollar nuestra investigación.

Apartado 5. Marco Contextual o situacional

A este apartado corresponden las preguntas ¿Dónde ubico mi investigación? y ¿En qué periodo de tiempo la ubico?, y se refiere en primer lugar a la descripción general de las características del contexto donde se desarrollará el estudio En segundo, a la especificación de la delimitación temporal del estudio, refiriéndonos al periodo durante el cual el mismo se desarrollará.

Apartado 2. Resumen del proyecto

Uno de los primeros requisitos para realizar un trabajo de investigación En este apartado deberá describirse concreta y objetivamente el contenido global de la propuesta de investigación haciendo, un resumen de las consideraciones que motivaron al planteamiento del estudio en cuestión

Apartado 3. Delimitación del problema

Este apartado involucra cuatro aspectos que se encuentran íntimamente relacionados:

- a) determinación del objeto de estudio,
- b) planteamiento del problema
- c) justificación del estudio
- d) establecimiento de los propósitos del mismo.

Apartado 6. Desarrollo metodológico

¿Qué pasos voy a seguir para llevar a cabo mi estudio? y ¿Cómo voy a realizarlo? Con ello, estamos haciendo referencia tanto al método con base en el cual realizaremos nuestra investigación, como a las diversas estrategias e instrumentos que necesitamos para recabar la información que se requiere.

A) Determinar el enfoque y tipo de investigación

Enfoque cuantitativo: basado en el paradigma positivista

Enfoque cualitativo: Fundamentado principalmente en la hermenéutica

B) Establecimiento de la hipótesis y especificación de las variables de estudios

LITERATURA RELACIONADA

Ortiz-García, M., & Manuel, J. (n.d.). Salud en Tabasco. Retrieved October 16, 2022, from <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/7573f19353764060dd683bac3e9ba813.pdf>

